

科学技術の潮流

JST 研究開発戦略センター

155

治療から予防へ

医療制度への負担をさらに増大させる高齢化社会を背景に、各国の政府、医療関係者はコストと質の両方の問題の解決策を模索している。バイオテクノロジー、ヘルステックとデジタル変革（DX）の進展を背景に、世界の大きな潮流は、「治療から予防へ」、「画一から個別化・層別化へ」である。

予防・診断では、人工知能（AI）医師、ゲノム医療、AI医用画像解析、リキッドバイオ解析、ウエアラブルデバイスなどが、治

療では、AI創薬、治療アプリ・デジタル治療、BMI（ブレーン・マシン・インターフェース）・サイバニクス、手術支援ロボットなどの技術が該当する。

2010年に米ウェルズリーの糖尿病患者として、デジタル治療向け治療補助アプリが初めて米国食品医薬品局（FDA）に認可さ

れた。治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスが注目を集めている。

2010年に米ウェルズリーの糖尿病患者として、デジタル治療向け治療補助アプリが初めて米国食品医薬品局（FDA）に認可され、治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。

治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。

治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。

治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。

治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）やウエアラブルデバイスによる個人健康記録が実現された。

疾患管理・治療デジタル化



科学技術振興機構（JST）
研究開発戦略センター フェロー

島津 博基

大阪大学大学院理学研究科修了。JSTでは産学連携事業担当を経て、情報ナノテク・材料分野などで分野の俯瞰（ふかん）や研究戦略立案を担当。マテリアルズ・インフォマティクスの提言などを執筆。弁理士試験合格。

医療・ヘルスケアDX関連の注目動向

大きな潮流は、「治療から予防へ」、「画一から個別化・層別化へ」

予防・診断

- AI医師（診断支援、診断環境DX）
- ゲノム医療（診断支援）
- AI医用画像解析（発見・診断）
- リキッドバイオプレー（発見・診断）
- ウエアラブルデバイス（疾病管理）

治療

- 治療アプリ・デジタル治療（疾病管理）
- 手術支援ロボット（治療環境DX）
- BMI・サイバニクス
- AI創薬

島津博基ほか「医療機器・ヘルスケア開発：注目すべき研究開発動向」（2021年3月31日、健康・医療戦略推進本部 医療機器・ヘルスケア開発協議会、発表スライド）より
https://www.mext.go.jp/shinkai/mono_info_service/medical_equipment_healthcare/pdf/001_02_00.pdf

新しいサービス技術の検討も始まっている。このような時代には、組みを検討する必要がある。しかし、個人データを収集して研究に活用すると新しい予防実践が見つかりうる。産学官民協力の下、個人データやアプリの個人のデバイスやアパリの個人のデータを保護と社会的利益の平衡を踏まえた制度の枠組みを検討する必要がある。このよう

に、リスクケア業界における

価値提供をどのように

（金曜日に掲載）